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Présidence des Congrès : Corinne Juillerat 
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70 personnes présentes.  
(Organisation du Congrès : Parti socialiste jurassien). 

 
 

Procès-verbal décisionnel 
 

1. Accueil et bienvenue : Début à 20h10 
 
Liste des excusés (en annexe). Mot de bienvenue par la Présidente. L’actualité politique avec le 
départ anticipé de Jacques Gerber du Gouvernement jurassien fait que nous devons ce soir discuter 
de la stratégie du Parti socialiste pour cette élection partielle qui se tiendra le 24 novembre prochain 
et pour laquelle le dépôt des listes a été fixé à lundi prochain à 12 heures. Statutairement, il revient à 
notre Congrès de décider la stratégie à suivre.  
 
Les scrutateurs sont nommés : Colin Vollmer et Antoine Froidevaux 
 

2. Élection complémentaire 
 
Corinne passe la parole à Raphaël, Président du PSJ.  
 
Après plusieurs séances du Comité directeur, il déclare être en mesure ce soir d’aborder de manière 
complète et argumentée chacune de ces questions. 
 

Analyse de la situation actuelle et à venir 

1. Doit-on viser une majorité de gauche au Gouvernement ? 

Le Président prend prend la parole : « La réponse à cette question est simple et claire : oui. Cela fait 
des années que nous attendons cette opportunité de renverser les équilibres au sein du 
Gouvernement, et nous devons la saisir. Si nous nous engageons en politique, c’est avant tout pour 
défendre nos valeurs, pour les promouvoir et pour les traduire en actions concrètes. Avec une majorité 
au Gouvernement, nous sommes en position de le faire de manière plus efficace et plus déterminée. 

Mais pourquoi est-ce si important d’avoir une majorité de gauche ? Les défis auxquels nous faisons 
face aujourd’hui, que ce soit la lutte contre les inégalités sociales, la protection de l’environnement ou 
encore la promotion d’une économie plus juste et durable, ne peuvent être relevés efficacement sans 
un Gouvernement qui partage nos valeurs. Une majorité de gauche nous permettrait non seulement 
d’influencer les décisions, mais aussi de les orienter dans un sens plus progressiste. 

N’oublions pas que, malgré nos deux excellentes représentantes que sont Nathalie et Rosalie, et 
malgré la justesse de nos idées, nous avons été dans une position qui nous a forcés de composer avec 
des compromis qui en diluent la portée. Une majorité nous permettrait de prendre des mesures fortes 
et nécessaires pour le bien de la société. Il est temps d’agir enfin pour le changement que nous prônons 
depuis tant d’années. 
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Discussion et décision sur la proposition de stratégie du Comité directeur 

2. Doit-on viser une majorité de gauche en avançant une candidature du Parti socialiste à l’élection 
complémentaire au Gouvernement ? 

Cette question est plus complexe et mérite une réflexion approfondie. Il est vrai que, lors des dernières 
élections cantonales, il y a quatre ans, nous avions clairement affiché notre ambition de détenir deux 
sièges au Gouvernement. C’était un choix mûrement réfléchi, et la population jurassienne avait fait 
son choix sur cette base. Remettre en cause cette décision aujourd’hui, lors d’une élection 
complémentaire, pourrait envoyer un signal contradictoire à nos électrices et électeurs.  

D’un point de vue stratégique, nous devons nous poser la question de savoir si une majorité pour une 
seule année est réellement bénéfique pour nous. En effet, réussir à obtenir un troisième siège 
socialiste au Gouvernement pourrait être perçu comme une victoire à court terme. Avons-nous les 
moyens, en une année, de concrétiser nos idées et d’imprimer durablement notre marque socialiste, 
avec notamment un Parlement toujours à majorité de droite ?  

De plus, il est important de considérer l’interprétation que ferait la population d’une candidature 
socialiste pour un troisième siège. Au-delà du geste audacieux, cela pourrait être interprété comme 
une volonté de « tout accaparer », de ne pas savoir se contenter de ce que nous avons déjà. Les 
Jurassiennes et Jurassiens assimileraient une telle attitude à de l’arrogance, une accusation que nous 
devons absolument éviter. Nous risquerions de donner l’image d’un parti suffisant, désireux de tout 
contrôler, ce qui sera manifestement mal perçu par une partie de l’électorat, surtout dans un contexte 
aussi fragile. 

Il faut également souligner qu’à l’heure actuelle, nous n’avons pas de candidate ou candidat intéressé 
par ce poste. Un engagement dans cette direction sans une figure forte pour porter notre message 
serait hasardeux et risquerait d’affaiblir notre position. 

De l’avis du Comité directeur, nous devons donc être pragmatiques dans nos choix. Participer à cette 
élection complémentaire, c’est prendre le risque de se disperser, de perdre de vue nos priorités à long 
terme. Ce n’est pas une décision que l’on peut prendre à la légère. Il nous faut réfléchir à notre 
stratégie globale : ne serait-il pas plus judicieux de concentrer nos forces sur les élections de 2025, où 
nous pourrons, avec un programme solide, des ambitions claires pour le Gouvernement ET le 
Parlement, changer véritablement les rapports de force ? 

Chers camarades, la politique est faite de choix stratégiques. Viser une majorité de gauche est, sans 
conteste, une aspiration que nous devons nourrir. Mais il est tout aussi important de savoir choisir le 
bon moment, la bonne bataille à mener.  

Le Comité directeur est d’avis que cette fois-ci, ce n’est pas une bataille pour le PSJ, mais plutôt une 
bataille à mener avec les autres partis de la gauche jurassienne !  Ce qui me porte à présenter à aborder 
la troisième question.  

3. Doit-on viser une majorité de gauche en soutenant la candidature de la Verte Pauline Godat ? 

Je vais tenter de vous exposer les raisons qui, selon le Comité directeur, plaident en faveur d’une 
réponse positive. 
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Pourquoi soutenir la candidature de Pauline Godat ? 

Premièrement, il est important de souligner la compétence et la crédibilité de Pauline Godat. Nous 
avons eu l’occasion d’échanger avec elle, et nos discussions ont révélé de la cohérence dans son 
parcours, mais aussi une sincérité dans ses engagements. L’actuelle présidente du Parlement jurassien 
et co-présidente des Vert-e-s jurassien-ne-s réunit en effet toutes les compétences pour porter les 
valeurs largement partagées avec le PSJ. Elle est prête à défendre des idées audacieuses pour répondre 
aux défis écologiques, économiques et sociaux de notre canton. 

Ensuite, la collaboration entre notre parti et les Vert-e-s n’est pas nouvelle. Depuis longtemps, nous 
œuvrons ensemble dans de nombreuses communes, partageant les mêmes luttes, soutenant les 
mêmes initiatives. Que ce soit au Parlement ou dans les communes, nous avons souvent voté dans le 
même sens, avec un objectif commun : améliorer la qualité de vie de nos concitoyens et promouvoir 
une société plus juste, plus solidaire, plus écologique.  

Soutenir Pauline Godat, c’est donc inscrire cette coopération dans la continuité. » 

Cas échéant, décision sur les candidatures éventuelles 

Plusieurs camarades s’expriment. Plusieurs commentent la candidature de la droite. Valérie Voisard 

relève que Pauline est femme, des Franches et Verte, trois atouts selon elle.  Mathilde que les 

Jurassiens votent à gauche et que peut-être la majorité est prête à basculer à gauche lors des 

élections aussi. On confirme que viser deux sièges reste notre objectif.  

1er vote : Doit-on renoncer à une candidature socialiste ? 

Le Congrès vote oui à l’unanimité.  

2nd vote : Soutient-on la candidature de Pauline Godat pour les Verts et est-ce que le Congrès est 

d’accord de laisser le Comité directeur gérer les modalités de ce soutien ?  

Le Congrès vote oui à l’unanimité.  

 
3. Divers  

 
Victor Egger est candidat à la mairie de Fontenais.  
 
La Présidente lève le congrès à 20h45.  


